

EL AVISADOR.

SEMENARIO CATÓLICO.

SE PUBLICA
TODOS LOS JUEVES.

SE SUSCRIBE EN LA CALLE COMEDIAS, NÚM. 11.
DONDE SE DIRIGIRÁ TODA LA CORRESPONDENCIA
á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.
En la capital, 2 reales al mes; y fuera de ella
6 reales anticipados el trimestre.

DEBERES DE LOS CATÓLICOS.

¿Hay alguna esperanza de triunfo en el orden social?

Si á pesar de las corrientes políticas hostiles á la Iglesia, todavía encontramos motivos de grandes esperanzas, concentrando uno su atención y exámen á la esfera puramente social, no puede menos de regocijarse; porque en esta esfera el progreso se nos representa en proporciones majestuosas; y es el progreso que mayores títulos alcanza á nuestra felicitación, por ser el más espontáneo y popular y por ende el más trascendental y significativo. De una parte el movimiento católico se extiende; de otra se concentra.

Se extiende, si, y podríamos apelar á varios testimonios. Un solo dato nos lo justifica. Una estadística del año 1877 arrojaba un número aproximado de católicos equivalente á 147 millones: de algun tiempo á esta parte pasaba como cifra oficial la de 100 millones: un profesor alemán calcula hoy los fieles de nuestra Iglesia en 432 y otros datos hemos visto que oscilan entre 300 y 350 millones. Si no fuese por el temor de de ser pesados con el relato de cifras, comprobáramos este aumento con varias notas que todos nuestros lectores han podido ver en varios periódicos. Me refiero á dos notables estadísticas: una comprensiva de los progresos del catolicismo en los pueblos de origen anglo-sajón, que trae importantes datos relativos á las colonias inglesas de América, Australia, India é Indias Orientales, Estados-Unidos é Inglaterra. Otra referente á los pueblos de Escandinavia, que detalla estos progresos en Dinamarca, Suecia y Noruega. Además sin necesidad de apelar á este recurso basta recordar, por lo que se refiere á los países protestantes, las conversiones que diariamente nos traen los periódicos, cuyo dato arroja plenísima convicción de que el Catolicismo se halla hoy representado en lo más selecto de la sociedad y de la política en Inglaterra, Alemania y los Estados-Unidos; y como prueba de la decadencia social del Protestantismo pueden verse las reclamaciones de las sociedades *Gustavo Adolfo* en la Silesia-polaca en el año 1885, *Federación evangélica tudesca* de Francfort y la citada *Liga evangélica* de Bonna en el pasado año. Tocante á las sectas orientales corre muy valedera la voz de una aproximación total de la Iglesia rusa, que hoy por hoy impide la voluntad prepotente del Czar, y como datos últimos podemos citar las conversiones de localidades enteras en Armenia y en Bulgaria, habiendo estas últimas motivado formales quejas elevadas al Gobierno Ruso por el Arzobispo de Adrianopolis. Y en cuanto á los pueblos bárbaros é infieles ¿Pueden desconocerse los excelentes resultados de las misiones católicas? Si nos extendiéramos en este terreno no acabaríamos nunca y baste con recordar los últimos y no sospechosos testimonios del explorador Dr. Leng, del profesor protestante von Schaevin y del periódico protestante *Times*, en los cuales se hace un cumplido elogio de los citados misioneros (en especial los jesuitas) á la par que se formulou gravísimos cargos en contra de las misiones protestantes.

Pero veamos el progreso que nos toca más de cerca. Es el realizado por un verdadero movimiento de concentración en las huestes del Catolicismo. ¡Ah! no son, no, indiferentes y neutrales todos los que se acogen en las banderas de aquellas huestes. Se ve un núcleo importantísimo, que lucha y sufre por la fé se ve un gran número de cristianos que arriesgan su fortuna y posición, hasta su vida si fuera necesario, y cuando las embestidas de la Francmasonería y del socialismo arrecian, este grupo redobla también sus fuerzas y se vale de todos los medios de combate. Aquí está el pueblo cristiano, organizado según

las exigencias de la vida actual: disponiendo sus fuerzas y distribuyendo sus medios, no le arredran las más colosales empresas, la Prensa, la Universidad, el Templo, el asilo caritativo, la escuela y el taller. Por todas partes se prodiga y extiende el espíritu del sacrificio y de la abnegación.

Se ha dicho que la Iglesia no podía vivir sin las subvenciones del Estado, ¡qué suposición tan injusta! Muchas ocasiones hay de observar cuan sublimes historias de abnegación y sacrificio representan estas limosnas que céntimo por céntimo á expensas del jornalero y de la viuda constituyen un cuantioso capital, y con estas sumas, tributo de la generosidad cristiana, se subvenciona la escuela católica, que lucha en frente de las escuelas láicas, se edifica el templo levantándole sobre las ruinas de otro y se forma el óbolo de San Pedro á despecho de la Revolución que pretendía tener á sueldo al mismo Vicario de Jesucristo. Todo es grande en este movimiento de la caridad y de la propaganda católica, y en todo se vé marcado el sello del porvenir y de la esperanza; hasta en las devociones predilectas de nuestros días: la Santísima Virgen y El Corazon Sagrado que son las devociones de los consuelos sublimes.

Pero un rasgo sobre todo es muy significativo en la época actual. Hoy ampliamos los deberes que la situación nos impone, por medio de la asociación, atemperándonos á las exigencias de nuestro siglo. De igual suerte que para las grandes empresas de la industria, la asociación reúne los capitales, para las empresas del mal la asociación combina también sus fuerzas. Luego, también es la asociación un deber para la defensa la práctica y la propaganda del bien, y no puede negarse que la grey católica ha comprendido el alcance de sus deberes.

Observemos ante todo, una institución eminentemente social y popular; las peregrinaciones. No son uno, dos ó tres devotos los que, el pie descalzo, cubiertos con hábito audaz y fiados en la caridad, visitan tal ó cual Santuario ó concurren á la ciudad Eterna. Hoy las romerías se practican por grandes colectividades en representación de clases, pueblos, provincias ó naciones, y no son actos de penitencia extraordinaria ó de especial ascetismo, sino manifestaciones verdaderas de la Comunal, católica, que dá público testimonio de su fé y se reúne para rogar á Dios, consolar al Papa y animar al individuo.

Otra institución eminentemente social es el congreso [y que fecundas para la ciencia y la Religión han sido tales reuniones! Baste citar los 34 Congresos que lleva celebrados el partido católico alemán, los eucarísticos, y las reuniones anuales del *Pices Vercin* en Suiza, el de las obras sociales de Bélgica, los Congresos de jurisperitos católicos de Francia y tantos otros como se han celebrado en Europa y las Américas.

Permítasenos ante todo saludar con respeto á la institución más antigua entre las de su índole, y sin duda alguna de las más universales y vastas en su organización. Aludimos á las gloriosas Congregaciones de María, surgidas en el siglo XVI, patrocinadas por Roma, combatidas por protestantes y jansenistas, modificadas según las exigencias de cada tiempo, y siempre basadas en las prácticas de la piedad, compartiendo con ella el cultivo de la ciencia, la enseñanza catequística y el ejercicio de la caridad cristiana. Decadidas notablemente cuando la extinción de la Compañía de Jesús, se han restaurado despues de su restablecimiento, y hoy florecen en Europa, en las Américas, en las Colonias Europeas del Asia y de la Oceanía, en China y en cuantos países la Compañía de Jesús consigue levantar el estandarte de Jesucristo.

Vemos enseguida numerosas sociedades que de lleno abordan la cuestión social y en primer término la notable institución de las *Conferencias*

de San Vicente de Paul, á las que siguen las obras de *Círculos de Obreros*, patronatos industriales, sociedades contra la blasfemia, visitas de cárceles, etc. etc.

Encaminados á contrarestar, especialmente la propaganda impia de la enseñanza, las catequistas y la inmundicia de sociedades que bajo diferentes nombres y advocaciones dirigen y sostienen escuelas elementales y secundarias, universidades y colegios de vocaciones eclesiásticas; así como los Institutos que, cual las Academias de Santo Tomás y otros parecidos, se proponen como objeto principal el cultivo de la ciencia bajo el criterio de la doctrina cristiana.

La *Liga anti-masónica*, expresión acabada del movimiento defensivo de hoy; destinada á perseguir la masonería y el masonismo en todas sus manifestaciones. Y en otro orden un círculo de sociedades que bajo advocaciones distintas ofrecen como carácter principal, la unión de los fieles por los vínculos de la piedad, y dedicados principalmente á implorar los auxilios sobrenaturales. Debemos mencionar con elogio por sus rápidos progresos, y la perfección con que se organiza, la sociedad del *Apostolado de la Oración* que, fundada en Francia hace pocos años, adquiere hoy los verdaderos caracteres de una institución internacional. Faltaríamos á la justicia, si no señaláramos también el rápido progreso de una institución moderna y genuinamente española: las *Asociaciones Teresianas* de jóvenes solteras dedicadas principalmente á la piedad y á la enseñanza.

No acabaríamos jamás, si una á una quisiéramos detallarlas cuantas instituciones ha inventado por la gracia de Dios, el génio de la propaganda Católica. Conste que en todas las naciones, aún en las que el Estado profesa Religión distinta de la nuestra, existen institutos de piedad, caritativos y de propaganda, siendo varios los centros de completa organización que abrazan todos los fines combinados principalmente con las prácticas de la piedad. No hay necesidad de citar las muchas que á nuestros lectores concocen entre las cuales descuella la *Juventud Católica* notable por su organización general.

Respetos que á todos os alcanzan nos obligan á ser muy parcos en este terreno, pero bien podemos señalar este instituto como una de las más legítimas manifestaciones del progreso social del Catolicismo. Obedeciendo á un plan general perfectamente desarrollado en diferentes naciones, la *Juventud Católica* acude en primer término á Dios: las obras de piedad son su base, y bajo este plan asocia á los adolescentes combinando la acción científica con las prácticas de la Caridad y la propaganda pública, sin perjuicio de honestas recreaciones, natural descanso de las cotidianas fatigas. De esta suerte abraza esta institución toda la vida del jóven, y sobre ser en alto grado propagandista en su esfera exterior, es eminentemente educativa en lo interno, y por ello se pueda calificar á la *Juventud Católica* como la asociación de las grandes esperanzas.

VARAPALOS.

!!PUNTOS DE ATENCION!!

“Periódicos láicos.

Será síbo ó casualidad; pero todos tienen unos títulos de música y bullanga.

El Clarín, *Tintinnabulum* (ó campanilla); *El Cencerro*, *La Campana de Gracia*, *La Tronada*, *El Tambor*, *El Cuerno* y otros.

Si esto significa algo, y es de creer que sí, no hay remedio: el libre-piense periodístico representa así como una llamada á todo pasto ó para pasto simplemente. ¡Una especie de bocera intelectual!

Y por otra parte: *mucho ruido y pocas nueces*. No todos tienen nombres así: Ahí está el *Diario de Badajoz*; si bien es verdad que este por sus desatinos ha hecho acreedor á que se le llame *Póstumo*, *Interfecto Monga* y papel que *hace crujir los versos* de Echegaray. Y cada uno de esos nombres le recuerdan una serie de planchas que ha hecho en su vida periodística.

Leo, copio y añado: "Un periódico llama la atención de las autoridades acerca del gran número de perros que andan por la calle sin bozal. Si fueran solo los perros los que carecen de este requisito, no peligrarían más que las pantorrillas. Pero es el caso que hacen falta muchos bozales para la tranquilidad de las gentes." Es verdad. Yo héme encontrado por esos mundos unos seres, que á lo mejor hacen unas *señales* llevándose la mano al pecho y dejándola caer perpendicularmente, que á la verdad me han dado un buen susto.

Y también iban sin bozal ni zálamo. ¡Cosas de nuestras autoridades!

Un *libre-pensador* de muchas *agallas*, digo, de muchas *arobas*!

Ha poco se vendió en Catarroja un cerdo de cuarenta *arobas*.

¡Cuál á sus anchas y coan libremente habrá *piensado* este pobre animal!

Y como además de esto no le preocuparían para nada las prácticas religiosas, de aquí el que haya engordado como un . . . cerdo.

¡Verdad es que no todos los que libremente *piensan* engordan tanto.

¡Cosas de la *madre naturaleza*!

"La Academia Bibliográfica Mariana de Lérida ha abierto un certámen público literario y artístico, que tendrá lugar el día 14 del próximo mes de Octubre, en honor de Nuestra Señora del Sepulcro, patrona del Valverde del Mayano, en el que se adjudicarán varios premios á los autores de las mejores composiciones que se presenten."

¡Estos católicos, *oscurantistas*, *neos*, *murcielagos* son el mismo *pecatto*!

¡*Cuidado* con celebrar certámenes literarios y artísticos.

Eso se queda para esos señores de los *pasos perdidos* que se reúnen de noche, y, sin embargo dicen que *trabajan* á medio día.

¡Esos esos sí que son . . . propagadores de la *iteratura* y de las artes!

¡Como ellos, ningunos!

El Globo, *El Motin*, *Las Dominicales* y otros papeles de la linda clase de los *espíritus fuertes*, suelen poner sus *libre-pensados* sentidos en ver la manera de ridiculizar los sermones.

A esos tales papeles recomiendo lo que sigue.

Según los periódicos ingleses, subióse al púlpito un pastor protestante, (y que sería *hache*. . . pues en su mayoría lo son, ó al menos *masonizan*, comenzó á hablar, y cuando los oyentes estaban más embebididos llevó á cabo un hecho, que, salvo locura, solo puede llevarse á cabo teniendo absoluto desconocimiento de los principios religiosos y estando enseñado *laicamente*.

El hecho fué el siguiente: sacó un *revólver* y se disparó un tiro, quedando el infeliz muerto en el acto.

Segundo caso.

Otro *predicador* protestante comenzó á vomitar impropiedades contra el catolicismo, y como esto no sería bastante para él, vomitó otras cosas que se venden en las tabernas, teniendo que retirarle *muy malito*.

Y dice *El Centro*, y *EL AVISADOR* hace suyo: «¡Oh ejemplos de *moralidad* anticristiana!...

Aprended, láicos, aprended de vuestros maestros que se suicidan en vuestras barbas y se muestran aficionados al mosto.....

Pero no es el asunto para tratado en broma.

El horror que inspiran estos hechos, frutos naturales de la *libertad de pensar*, solo es comparable á la repugnancia que producen los que en ella fundan la *regeneración* y el *progreso* del hombre.

¡Cuánta farsa!

¡Oigan los *haches*! . . . "Mr. Duralde, vecino de Navarra (Bajos Pirineos), ha legado á su villa natal con destino á hospital, el palacio que en ella poseía: le servirán cuatro Hermanas de la Caridad; también ha dejado un capital de 350.000 francos, su vajilla y ropa blanca para su sostenimiento y servicio; en cambio solo pide que conserven su sepulcro y pidan á Dios por su alma."

¿Cuántos ejemplos de esto puede presentar el mundo *mandilifero-triangular*?

Verdad es que la masonería es asociación *filantrópica*.

Y la filantropía es la falsa caridad.

Y la masonería *no quiere en su seno quienes tiendan la mano para pedir*.

Y como no los quiere no entran.

Y como no socorre más que á sus *hermanos*. . . necesitados, y éstos no existen, no socorre á nadie.

¡Oh *hermosa filantropía masónica*!

El Cornetin Jadóbal.

POR CUMPLIR... UNA PROMESA.

CARTA 45.

¿Es asociación con fin religioso la masonería? No; dicen sus adeptos, y aún añaden, cuando hablan al mundo profano, por supuesto, que la masonería no se ocupa en religion, á menos que no sea para respetarlas á todas, porque deben respetarse las ideas de todos los hombres. Cuán mentido es todo esto, mi querido amigo, creo que esté probado en demasía. Acaso haya dicho mal. No puede haber *demasía* en materias de esta índole, y firme en esta mi particular opinión, voy á exponer *alguna otra cosilla* que pruebe más y más el espíritu anti-religioso que *priva* en la masonería. Y no, no será lo último que saldrá á relucir.

Segun el «Boletín de la G. . . L. . . Symb. . .» página 104, mes de Julio de 1885, en la *lógia "Osiris de Jerusalem"*, al *Oriente de Paris*, con motivo de una fiesta de adopción, el mason Jorge Martin pronunció el 7 de Junio del dicho año un *elocuente discurso*, al decir del sabido boletín de la gran *lógia simbólica*. Yo que, *¡friolera!*, no soy dado á dudar, que digamos, creo á *piés juntillos* en la elocuencia del h. . . Jorge (este Jorge no es el que asoma la oreja en ciertos sitios, dó se ven unas mesitas con tapete verde), y, por tanto, digo: el discurso del que en la *lógia "Osiris de Jerusalem"*, ofició de orador el 7 de Junio de 1885, es elocuente, mas aún, elocuentísimo.

Como prueba, allá van algunas palabras del orador masón que nos ocupa.

"La masonería no es una religion es lo contrario de las religiosas.

"En efecto, las religiones profesan el culto de la ignorancia con el fin de dominar. La masonería combate la ignorancia con el fin de la emancipación igualatoria.

"Las religiones ocúpanse en *Séres superiores*. »La masonería se ocupa en la humanidad, á la cual quiere mejorar, este es su culto que le es tan querido."

¡Qué elocuencia! ¡Cuán elocuentemente se presenta, en las palabras del H. . . Jorge, Martin la masonería enemiga de las religiones todas! ¡Que páliza más elocuente recibe el código masónico, que se reparte al mundo profano, gracias al H. . . Jorge Martin!

La masonería no es una religion, es lo contrario de las religiones, dice en mason Jorge y dice muy bien. Eso mismo digo yo, y venimos diciendo todos los católicos, que la masonería es antireligiosa, y como sin religion no puede haber moral, y como sin religion y moral no es posible la familia, y como sin religion y moral y familia no puede haber sociedad, excuso decir que la masonería es antireligiosa y antimoral y antisocial y . . . echemos *antis* por este orden.

La masonería no es una religion, es lo contrario de las religiones, dice el H. . . Jorge Martin, y lo *cual* que trasladamos á aquellos que declararon *libres* á los individuos de una logia de la Isla de Cuba, porque siendo la masonería una religion y permitiendo nuestra constitución la hipocrita libertad de cultos (*tolerancia de idem*) nada procedía contra los masones.

La masonería, según confiesa un *hermano tres puntos*, es lo contrario de la religion, y la religion es la sublime virtud con que adoramos á Dios; el culto que rendimos y consagramos á la Divinidad, en muestra de amor, de respeto, de gratitud, de veneración y de sumisión. De manera que según un mason, hablando oficialmente en una logia, la masonería ni adora, ni ama, ni respeta, ni venera á Dios, porque esto lo hace la re-

ligion, y la masonería es lo contrario de la religion.

Y téngase en cuenta que el discurso de tal *hermano tres puntos* no mereció censura alguna de parte de los *hermanitos* que oían, antes al contrario, según el dicho *Boletín* «Le discours du F. . . Georges Martin est chandement applaudi» esto es, «El discurso del H. . . Jorge Martin fué calurosamente aplaudido» ¡No que nó!

En virtud de esto, y de lo que en otras ocasiones ha quedado expuesto, y de lo que saldrá á relucir, ¿á qué los masones comienzan su Código con: Adorarás al G. . . A. . . D. . . V. . . que es Dios? Sin duda alguna para probar más y más que el mentir es ley masónica. De otro modo no me lo explico, ni creo que nadie se lo explique.

Dice, como háse visto, el H. . . Jorge Martin que las religiones profesan *el culto de la ignorancia*. En cuanto á la Católica Apostólica Romana, única y sola que religion puede llamarse, puesto que á las sectas, solo se las llama así por extensión abusiva, falta á la verdad el orador de la logia «*Osiris de Jerusalem*.» La religion católica lejos de profesar *el culto de la ignorancia*, puso siempre y pone en nuestros días, grandes esfuerzos en desterrar del mundo la ignorancia. Mal puede acusarse á la religion católica de profesar *el culto de la ignorancia*, cuando dice que son de un precio inestimable los labios científicos (Prov. XX, 15), que los ojos el Señor custodian al hombre que ama la ciencia y confunden los discursos del perverso (Prov. XXII, 12), que la sabiduría es más preciosa que las perlas (Prov. III, 25); que el amor de la sabiduría conduce á la inmortalidad (Sap. 21), que la sabiduría eleva al hombre de la más oscura condición, haciéndole sentar entre los grandes (Eccli. XI. 1.) que la sabiduría es aún más poderosa que la fuerza (Sap. VI. 1.).

Sería tarca casi interminable si hubiera de detenerme en presentar al h. . . Jorge Martin, ó á cualquier otro mason, citas para que vieran que nó, que la religion católica lejos de profesar *el culto de la ignorancia*, profesora, permitase la *figura, el culto de combatir la ignorancia*: el que quiera, con muy poco trabajo podrá cerciorarse de ello. Todas las ciencias, todas las artes deben mucho á la religion Católica, puesto que esta ha sido siempre la que con más interés há cultivado y propagado las ciencias y las artes todas. Examine la historia, y en todas las épocas y en todos los lugares se verá á la Iglesia Católica á la cabeza de la civilización y de la ilustración.

Si bien es cierto que no está á la cabeza de esa *moderna civilización* é ilustración, que á no tener quien la hubiese parado los pies, como suele decirse, tiempo há que nos hubiese conducido á las bárbaras costumbres del pueblo pagano. Sabido es en demasía que hay una relacion grande entre el brutal paganismo y la llamada moderna civilización é ilustración.

No debe extrañarnos mi buen amigo, el que así se exprese Jorge Martin; no porque sea Jorge Martin, sino porque es mason; y sabido es, que el masón está obligado, por ley masónica, á lanzar contra la religion Católica toda clase de acusaciones; teniendo más interés cuanto más ruines y miserables sean estas. Páreceme que lo he probado casi más que suficientemente.

Y . . . hasta la próxima se despide.

A. J. Baldó.

SECCION LOCAL.

En el número anterior se nos traspapeló la noticia de la muerte de Doña Cármen Mosquera, hija de nuestro amigo D. Ramon, procurador de los tribunales de esta ciudad.

Falleció en la flor de su edad, siendo traspantada al cielo que es la patria de los vivientes.

El señor conceda á nuestro amigo conformidad con sus adorables decretos, mientras nosotros rogamos por el eterno descanso de la jóven Cármen.

También pasó á mejor vida el viernes último D. Juan de Dios Martinez, padre político del señor Piñero, al cual, como á su familia, demos el más sentido pésame y deseamos que Dios haya recogido en su seno el alma del finado.

Positivamente *La Defensa* tiene miedo, mucho miedo.

Hace días huía espantada de un cadáver, como si este le fuera siguiendo la pista.

Ahora aquél cadáver se ha convertido en monstruo, que hace poner los pelos de punta á *La Defensa*.

La cual parece que, con las manos crispadas, repele al fantasma cadavérico monstruoso y le decia, ¡déjame! ¡déjame! ¡no me mates! ¡no me mates!

¿Qué habrá hecho *La Defensa*, para aterrizar de tal suerte ante la imagen de un muerto ó de un monstruo?

Porque según refieren las historias y confirman los fisiólogos, hay algunos que padecen ordinariamente esos crueles remordimientos y ven á sus víctimas en el delirio de la calentura lanzarse sobre ellos, como el lobo sobre la oveja indefensa.

¿Qué habrá hecho *La Defensa*?

Cortamos de *La Sinceridad*.

«El actual sumo Pontífice León XIII es el único en quien concurren las circunstancias notables de que los tres principales actos de su vida, á saber: su nacimiento, su ordenación sacerdotal y su elección á la suprema gerarquía de la Iglesia, se hayan realizado en los días de tres Papas santos. Nació el 2 de Marzo, San Simplicio, Papa, fué ordenado el 31 de Diciembre, San Silvestre, Papa, y fué elevado al papado el 20 de Febrero, San León XII, Papa.»

No sabemos que estuviera canonizado Leon XII.

La librería religiosa ha recibido una nueva remesa de libros, como *Villacastin*, *Devocionario de las hijas de María*, *Oración dominical*, *Kempis*, *Visitas al Santísimo*, *Oficio parvo*, *Meditaciones del Corazón de Jesús* y otros.

Se ha publicado, por fin, la tan deseada Enciclica de nuestro Smo. Padre León XIII sobre el liberalismo.

Es un documento admirable de sabiduría, que corta todas las retiradas á los liberales, haciéndoles optar entre los dos extremos opuestos, ó catolicismo ó liberalismo.

Dios mediante la repartiremos á nuestros suscritores y harémos sobre ella algunos artículos cuando podamos, esperando que no ha de ser tarde.

El precio del petróleo en esta capital, es desde ayer, 52 rs. lata.

VARIEDADES.

FABULA.

EL ELEGANTE Y EL PAVO REAL.

Burlábase sin pizca de decoro
De un hermoso Pavon un Elegante,
Porque el pobre animal, algo pedante,
Abrió sus plumas de esmeralda y oro.
Nótalo el Ave, y con vivaz ahinco
Díjole al burlador cuántas son cinco.

«En verdad que te burlas sin prudencia;
Pues, si orgulloso ostento mi plumaje,
El Criador me lo dió; mas ese traje
Es del crimen de Adan la torpe herencia.
¡Y te gozas en él, naciendo en cueros,
Cuando es hecho de lana de carneros!»

Quedó el hombre, al oír esto, tamañito;
Porque el lujo en vestir era su anhelo,
Siendo el traje en el hombre un sambenito
Y en el Pavo real un don del cielo!
*Aprended, elegantes, este apólogo,
Pues el Pavo os habló como un teólogo.»*

LA CIUDAD NUEVA.

En tierras lejanas un Rey poderoso
Fundó á sus expensas grandiosa Ciudad,
Con nobles palacios, murallas y foso,
Con arcos y triunfos de extraña beldad.
Sus torres esbeltas, sus plazas son ricas,
Jardines y fuentes en gran profusión;
Mas ¡ved, qué misterio! las puertas son chicas,
Estrechas y bajas, de rara invencion.
Perfecta la obra, el Rey llama ufano
A aquellos varones de más honra y prez;
Les abre las puertas; mas ¡ay! todo en vano;
No caben por ellas: tal es su estrechez.
Impiden á muchos, que nunca se enorban,

Sus trajes, penachos; insignias de honor;
Y á algunos, las armas, los timbres estorban,
Y á todos, en suma, su talla y grandor.

Los niños en tanto, con suma llaneza,
Holgados se miran entrar y salir:
Dijérase cierto, que tanta grandeza
Para ellos tan solo se quiso erigir.

Los graves señores, en chasco tan nuevo,
Pregúntanse erguidos: «Hidalgos, ¿qué hacer?»
¡Volveros muchachos! (responde un Mancebo
De rostro apacible, de buen parecer).

Con tal ocurrencia, no pocos se enojan,
Se burlan, se alejan, ó quedos están;
Mas otros, siguiendo la voz, se despojan,
Se agachan, se encogen, y adentro se van.

¡Dichosos mil veces! el triunfo lograron
De ser moradores del mágico Eden.
Al par que los otros afuera quedaron
Privados por siempre del placido bien.

—¿Es fábula? ¿cuento? ¿conseja ó historia?
—¡El Santo Evangelio! díjeras mejor;
Que no hay esperanza de entrar en la Gloria
Si á niño no vuelves, maduro Lector.

P. C. F.

NOTICIAS GENERALES.

El Alcalde de Losa del Obispo, D. Vicente Perez, inspirado en los mejores sentimientos religiosos, y tomando ejemplo de otras honradas y celosas autoridades, ha mandado publicar un bando previniendo al vecindario que castigará á todo el que pronuncie alguna blasfemia, con sujeción á las penas establecidas en el Código civil. Y para que este bando no se olvide, ha mandado colocar, en el punto más público de la villa, una tabla en la que en grandes caracteres se lee lo siguiente: "SE PROHIBE LA BLASFEMIA."

Una señora de Paris ha cedido tres millones y medio de reales para que se inviertan en la construcción de un Asilo para niños en uno de los barrios de aquella capital.

El Padre Santo ha encargado á uno de sus Prelados que escriba la historia del Jubileo. A este efecto el Emmo. Cardenal Schiaffino enviará á todos los Obispos una circular para unir los documentos necesarios para la composición de este precioso libro.

Tomamos de un diario de la República Argentina la siguiente noticia, que relata un hecho en extremo laudatorio de un jóven gallego, natural de Boiquejon, D. Jesús Mourino.

«Damos cuenta á nues ros lectores del siguiente hecho ocurrido en el Tigre por el señor maquinista D. Jesús Mourino del ferro-carril que sale á las doce de la mañana de Tandil para los tres Arroyos. Yendo á toda máquina divisó por el anteojo de larga vista que á las dos millas había una mujer echada sobre la vía, hizo todos los medios posibles para parar la máquina y lo consiguió á unos ocho metros de distancia á la mujer; echó pié á tierra y vió que la infeliz mujer estaba atada á los rails; al querer desatarla se presentó el marido con una navaja abierta amenazando al maquinista á que pasase con el tren para matar á su esposa ó que le quitaba la vida; á pesar de las prudentes advertencias que el maquinista hizo al bandido, nada consiguió, y de las palabras pasaron á las obras teniendo la ocurrencia ó la suerte el maquinista de disparar sobre el criminal dos tiros quedando muerto en el acto; alarmados los pasajeros del tren se presentaron á la autoridad de los tres Arroyos. La mujer declaró que su marido la había puesto allí para ser víctima de las ruedas del tren. El maquinista fué premiado en 100 nacionales y el sello de la Empresa.»

El día 21 de Junio fueron exhumados solemnemente en Viena los restos mortales de Beethoven para trasladarlos al cementerio central.

El obispo Angerer, que asistió en 1827 como niño de coro al entierro del gran músico, ha pronunciado ahora el sermón fúnebre.

En Inglaterra hacen progresos las Conferencias de San Vicente de Paul.

Como los alquileres son muy altos, los socios de San Vicente aprovechan los locales de las Es-

cuelas católicas para recibir en ellas á los aprendices y obreros jóvenes cuando salen los niños de la escuela.

La acción personal de los socios, muy enérgica y activa, consiste en visitar con frecuencia á los protegidos, buscándoles ocupación, vestidos y hasta dormitorios.

Después de las horas del trabajo se reúnen en las escuelas del Patronato; allí hay clases de Lectura, Escritura, Religión y Adorno, y á ellas asisten hijos de familias acomodadas, las que ven con gusto que sus hijos adquieren así hábitos de trabajo, orden y piedad.

EL REY KALAKUA AL PADRE SANTO.

A los homenajes que el Papa ha recibido de los soberanos y de los pueblos con ocasion de su Jubileo, hay que añadir uno nuevo, el del rey de las islas Hawai ó Sanwiche.

Hé aquí la carta que ha dirigido á Leon XIII. —Kalakua, por la gracia de Dios, rey de las islas Hawai,

«A Su Santidad Leon XIII, Papa.
"Siempre animados del deseo de hacer más íntimos los lazos de amistad que tan felizmente existen entre nuestro reino y Vuestra Santidad y como seguridad de la sincera y alta estima que abrigamos por Vos, Nos congratulamos con Su Santidad por el feliz cumplimiento de su Jubileo Sacerdotal, á cuya alegría Nos asociamos cordialmente con los muchos millones de personas que Le aman y Le reverencian.

«Imploramos del Altísimo, ¡Oh Padre Santo! que le conceda paz y felicidad y le tenga siempre en su elevada y santa protección.

Dado en nuestro palacio Yolani, en Honolulu el 1.º de Enero del año del Señor de 1888 y décimo quinto de nuestro reinado.

(M. R.) Kalakua Rex.—Juan Agustin.»

LOS MICROBIOS EN EL HIELO.

Si el hielo que proviene de las fuentes es puro, no pasa lo mismo con el que se utiliza de los estanques y de ciertos rios. Un albañal que atravesase cualquiera de los dos, llenará sus aguas de impurezas.

El hielo obtenido de esta manera, contiene pues los mismo gérmenes que las aguas que lo han formado. Segun repetidas esperiencias, la congelación no mata todos los microbios y muchos de ellos resisten el frío perfectamente.

Se han encontrado microbios de la *supuración* y el *bacillus* de la fiebre tifoidea, en el hielo sacado de diferentes rios.

Es, por lo tanto, importante antes de consumir el hielo, asegurarse de la pureza de las aguas congeladas.

Muchos opinan que el artificial es superior al natural, bajo el punto de vista de la higiene; pero esta afirmación no se puede asentar de una manera absoluta, á no estar cierto de haber sido fabricado con aguas perfectamente puras.

SECCION RELIGIOSA.

5 Jueves.—Stos. Numeriano y Miguel de los Santos. Stas. Cirila y Filomena.

6 Viernes.—Stos. Isaías, Rómulo y Tranquilino. Sta. Dominga.

7 Sábado.—Stos. Benedicto XI, Fermin y Lozano de Brindis. Sta. Edilburga.

8 Domingo VII despues de Pentecostés.—Stos. Quiliano, Aguila y Procopio. Stas. Priscila é Isabel, reina de Portugal.

9 Lunes.—Stos. Cirilo y Zenon. Stas. Anatalia y Verónica de Julianis.

Luna nueva.

10 Martes.—Stos. Silvano, Alejandro y Marcial, Stas. Rufina, Segunda y Amalia.

11 Miércoles.—Stos. Pio I, papa, Juan y Abundio, Sta. Pelagia.

El viernes ejercicio del Sacratísimo Corazon de Jesus, en la Iglesia de Carmelitas.

El sábado pueden lucrarse las indulgencias de la ADORACION REPARATRIZ en la Parroquia de Sta. Maria la Real.

El Domingo, 8 del corriente, principiará la novena de Ntra. Señora del Carmen, en la Iglesia de Carmelitas.

El 11 miércoles próximo, principiará la novena de San Vicente de Paul, en la Iglesia del Hospital.

ANUNCIOS.

GRAN CERERÍA
DE
Demetrio Lancho.
32.—Calle del Granado.—32.
BADAJOZ.

En este nuevo establecimiento se hallará todo cuanto se desee y sea propio de este ramo, especialmente en velas, cirios y rizados.

Siendo propia la fábrica y por consiguiente se cuenta con todos los útiles que requieren los modernos adelantos de esta industria, ofreciendo sus productos con la mayor economía y perfección, sin dejar de tener la antigua pureza que ha de ser siempre mi norma con respecto á su elaboración.

No dejaré de honrarme visitando este establecimiento, Plaza de la Constitución, 6.

También se participa los puntos donde hay depósitos para conocimiento del público.

Puebla de la Calzada, D. Dionisio Gavilla.
Alburquerque, Sr. Vivas (Sacristan).
San Vicente de Alcántara, D. Baldomero Vega.
Olivenza, D. Mariano Martínez.



CASIMIRO BARAINCA.

CIRUJANO DENTISTA

CALLE DEL GRANADO, 17, PRINCIPAL.

Consulta permanente y gratuita.

Especialista en la curación de las enfermedades de la boca, limpieza de dentaduras, empastes y extracción de dientes, muelas y raigones sin ningún riesgo.

Colocación de dientes y dentaduras artificiales que sirven para hablar y masticar perfectamente.

Se venden toda clase de dentífricos y cepillos caoutchouc para la limpieza y conservación de la dentadura.

RELOJERÍA
SUIZA
Plaza de la
CONSTITUCION
núm. 7.
Badajoz.



VICTOR
REDONDO.
Plaza de la
CONSTITUCION
núm. 7.
Badajoz.

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de ofrecer mayores ventajas á sus numerosos y constantes favorecedores, ha reformado el local instalando un taller en debida forma con máquinas y herramientas necesarias para cumplir con más brevedad el crecido trabajo que honra la casa.

Inmenso surtido en relojes de oro, plata, plaqué, acero, níquel, de varios caprichos, para bolsillo, desde 10 pesetas.

Idem de pared y sobremesa, de diversas formas, desde 12 pesetas.

Infinidad de caprichos y formas en despertadores, desde 6 pesetas.

RELOJES DE TORRE garantizados por 6 años.

Cadenas, desde una peseta.

No comprar sin ver los precios de esta casa.

NOTA. Sigue la renombrada garantía en las ventas y composturas que se hacen.

EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ,

Agrimensor y perito-tasador de tierras,

AGENTE DEL

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

EN LAS ROVINCIAS DE BADAJOZ Y CACERES.

Sepúlveda, 6, Badajoz.

Trabajos topográficos.—Medicines, tasaciones y división de fincas rústicas.—Colonias agrícolas.—Levantamiento y copia de planos.—Trabajos catastrales.—Planos especiales de términos municipales.—Amillaramientos, deslindes, amojonamientos.—Cálculo y reducción ó equivalencia de superficies.—Practicase con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economía de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitud.

Consultas referentes á la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas.—Gestión y realización de estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello.—Instrucción de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan.—Fincas que se admiten como hipoteca, clase de

éstas y cuantía de los préstamos. Pago de los semestres y de las cantidades que se adelanten á cuenta del capital. Reserva, actividad y economía.

Colegio de primera enseñanza y repaso en las asignaturas de la segunda.

12, Sto. Domingo, 12.

En este establecimiento se admiten alumnos internos de ambas enseñanzas, bajo la dirección de D. Angel Testal y Flores, profesor de primera enseñanza.

Se admiten alumnos de noche de 7 á 9.

Se dan lecciones á domicilio.

Se dan lecciones á domicilio de castellano y latin por el profesor de primera enseñanza don Ruperto Gonzalez, calle Borja, número 8.

LABORATORIO FARMACÉUTICO
DE
DON PEDRO SORIANO.

57, SAN JUAN 57.

Frente á la Iglesia de la Concepción (Gabrieles).

¡El mejor y más eficaz remedio contra las tercianas, cuartanas y demás fiebres intermitentes!—El autor de ta-fugas contra tercianas y cuartanas.

Estas píldoras, de las cuales una sola caja basta para curar radicalmente toda clase de intermitentes en la inmensa mayoría de los casos, están causando la admiración de cuantos las toman por sus felices resultados. Es el específico más seguro de todos los descubiertos hasta hoy y de una gran facilidad para tomarlo. Tiene además la virtud de reparar prontamente las fuerzas perdidas y ser un enérgico resolutorio de las inflamaciones del bazo.

Único depósito en Badajoz, farmacia y laboratorio químico de D. Pedro Soriano, calle San Juan, 57.

Denticina infalible.—La denticina de Soriano es la maravilla de los niños; con su uso á tiempo es muy difícil que perezcan éstos por graves que se encuentren. Extensas instrucciones acompañan al medicamento para que las madres puedan aplicarlo con suma facilidad.

Farmacia, calle de San Juan, 57.

El tesoro del estómago.—La especialidad que tenemos el honor de anunciar al público bajo este nombre, es la forma más enérgica al par que inocente, para combatir todas las afecciones del estómago sean ó no dolorosas; las dispensias, gastralgias, acedías, vómitos, malas digestiones, mal gusto de boca, etc., etc., ceden, como por encanto, á la benéfica acción de nuestro remedio.

Extensas instrucciones acompañan al medicamento.

Licor de brea.—Preparado á toda concentración con el alquitrán superior de Noruega, por un medio especial de Soriano, y ya muy conocido por sus positivos y grandiosos resultados; frasco 1 peseta 50 céntimos.

ALMACEN DE PIANOS, ORGANOS E INSTRUMENTOS para orquestas de cuerda y bandas militares de ANTONIO COVARSI.—Soledad, 25, Badajoz.—Soledad, 25.

Especialidad en pianos españoles franceses garantizados.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Despachos de mercaderías de Portugal.—Agente de vapores para América.

Almacen de armas de caza de Antonio Covarsi, calle de la Soledad, 25.—Badajoz.

Pólvora de Manresa, Oviedo y Granada. Pólvora inglesa.—Escopetas españolas, inglesas y belgas con cañones "Choke boreal".—Cuñillos de monte, hoja inglesa.—Revólvers de varias clases y sistemas.—Escopetas de salón, de aire comprimido, belgas é inglesas.—Cartuchos de todos calibres y sistemas, y efectos de caza.

SE VENDE DINAMITA.

Á voluntad de su dueño se vende una suerte de tierra al sitio de los Molinos de la Avanzada de San Vicente.

Para tratar Santo Domingo 29.



Relojería de Joaquín Salvatella.

SUCESOR DE GUERRA.

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, ofrece á su numerosa clientela un grande y variado surtido de relojes de todas clases, á precios sumamente económicos y con garantía.

Se hacen toda clase de composturas con prontitud, esmero y economía, á precios convencionales.

Badajoz.—Campo de San Juan, núm. 21.

LA PREVISION.

Sociedad anónima de seguros sobre la vida, á prima fija, domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli, número 8.

Capital social **5.000.000** de pesetas.

JUNTA DE GOBIERNO.

Presidente, Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.	Sr. Marqués de Montoliu. Excmo. Sr. D. Camilo Fabra. Sr. D. Juan Prats y Rodés.
Vice Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.	Sr. D. Odón Ferrer. Sr. D. N. Joaquin Carerras.
Vocales, Sr. D. José Amell. Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps. Sr. D. Ramón Siscar. Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch. Sr. D. Eusebio Guell y Bacigalupi.	Comisión Directiva. Sr. D. Fernando de Delás. Sr. D. José Carreras Zuriach. Excmo. Sr. D. Roberto Robert y Suris.
	Administrador, Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formación de dotes, redención de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aún después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones, los asegurados tienen participación en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las pólizas sorteables que, entre otras ventajas, presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Delegado en Badajoz, D. Victoriano Camacho.—Agentes especiales, señores Uceda Hermanos.—Agentes adjuntos, D. Antonio Pozo y Fernando Cabanillas.

El Sr. Encargado de la Librería Religiosa ha recibido los libros siguientes:

	Reales.	Céntimos.
La Santa Biblia. 6 tomos.	204	"
Concordancias de la Biblia	21	"
Vindicias idem	39	"
Año cristiano, 16 tomos.	160	"
Historia de la Compañía de Jesús, 6 tomos	66	"
Historia de Felipe II.	20	"
Sermón de Semana Santa	10	"
Mes del Rosario	10	"
Mes de áujmas.	6	"
Devocionario "El pan nuestro"	18	"
Catecismo por el S. Mazo.	9	"
Id. á José	6	40
Novena de la Virgen del Carmen	2	"
Idem de los Dolores	2	"
Idem de Santiago.	2	"
Idem de San Blas y Santa Rita.	1	"
Ejercicios para el Via-Crucis.	2	"
Origen de las misas de San Gregorio.	1	"
Visitas al Santísimo de.	4 á 14 rs.	let. gr.
Cuentos.	4 á 20	"
Catecismos para los párrocos, latin y castellano, un tomo.	36	50
Meditaciones del S. C. de Jesús	6	"
Anuario de Predicación.	26	"
Concordancia de la S. Biblia.	21	"
Vida de S. Vicente de Paul.	20	"
Pláticas parroquiales.	12	"
Misal compendiado en castellano.	12	"
Semblanzas de las mujeres de la Biblia.	20	"
Las obras de S. Balmes, cada tomo.	8	40
Crucifijos de distintos tamaños y precios, desde 2 á 14 rs.		

Imp. y encuadernación de Uceda Hermanos.
Aduana, 8.—Badajoz.